

Les légendes de Garrosse, récit 3

L'Arbre à Livres

Suite des premiers récits :

*Le Clocher, la Garluche et la poussière d'Étoiles en 2022
Le four à pains et le jeune Garrossais en 2023*



JOURNÉES
EUROPÉENNES
DU PATRIMOINE
22 SEPTEMBRE 2024

2024
GARROSSE
ET LA MORCENAS NOUVELLE

Office de Tourisme
PAYS MORCENAS
Un territoire authentique par nature

Nous nous sommes quitté l'an passé à cette même date de mi-septembre à l'occasion des Journées Européennes du Patrimoine.

Dans le premier récit, Le clocher, la Garluche et la poussière d'Étoiles, il nous avait été narré l'histoire de Mathilde et Émile, leur première rencontre au lavoir, à quelques pas d'ici, puis la demande en mariage faite sur le banc, ou ils avaient gravé leurs initiales, là, juste devant l'Église.



De leur union leur fils, Jacques , était né.

Devenu un homme grand et fort il avait choisi de faire le métier de ses rêves et était devenu boulanger.

Dans le récit de l'an passé, le 17 septembre 2023, nous avions suivi ses aventures et la mise en route du four à pain chez Claudine Barsacq, à quelques pas d'ici sur la route de Morcenx.



Chacun avait amené sa boule de pâte à pain pour la faire cuire.



Voilà la suite de l'histoire de leur famille :

Le L

Les années qui suivirent l'installation de leur fils Jacques comme boulanger sur la commune de Garrosse furent calmes et les saisons se succédaient dans une routine de travaux des champs mais aussi de fêtes et de bonheur.

Cinq années passèrent lorsque cela se produisit.

C'était la fin de l'été et par un soir sans lune où toutes les étoiles brillaient de mille feux, un nuage de perséides descendit sur le clocher comme attiré par la petite étoile restée dans son bocal au sommet de l'église .

Cette nuée d'étoiles ressorti du clocher à travers les clair-voies et vint entourer d'un tourbillon lumineux le platane juste ici.

Le phénomène ne dura que quelques minutes et à la lumière s'ajoutait un sifflement aigu et fort.



Le R

Réveillés par ce vacarme les voisins se sont vite retrouvés sur le parvis de l'église, n'en croyant pas leurs yeux. Au bout de quelques minutes le phénomène stoppa net, laissant le platane complètement métamorphosé.

Toutes les feuilles avaient été remplacées par des lettres ! Oui des lettres !

Des lettres de bois qui pendaient des branches en lieu et place des feuilles !

Le I

Incrédules tous étaient bouche bée ne sachant ni que faire ni que penser.

Personne n'avait jamais entendu parler d'un tel phénomène !

Qu'est ce que cela voulait dire ?

Les rumeurs allaient bon train dans tout le village mais, aucune explication plausible .

Chaque jour de nombreux curieux des villes et villages alentours venaient voir ce

Le S

Saison après saison les lettres restaient accrochées. Sur les platanes voisins la nature perpétuait son cycle de vie naturel. Bourgeons, feuilles vertes d'abord puis de couleur pourpre ensuite avec la fin de l'été et finalement leur chute avec l'arrivée de l'automne. L'effervescence médiatique était, elle aussi, retombée.

Le V

Vincent Dourac le cousin d'Emile qui était menuisier de métier habitait non loin de là sur la route de Lesperon à la sortie du village. Il était compagnon du devoir et venait de terminer son tour de France pour la réalisation de son chef d'œuvre. Il avait bien entendu parler de cet arbre dans son village natal dont les feuilles avaient été remplacées par des lettres lors d'un phénomène incroyable et inexpliqué. Il se dit que, dès le lendemain, il irait observer de ses propres yeux le fameux arbre.

Le E

Eveillé à l'aube, Vincent, n'avait que peu dormi, trop impatient d'aller voir cet arbre à lettres. Les cloches de l'église sonnaient l'Angélus de 7h qu'il était déjà au pied de l'arbre. Il avait amené sa sacoche d'outils et une petite échelle car il avait dans l'idée de faire ce qu'aucun villageois n'avait osé faire : cueillir une LETTRE !. Au moment où il attrapa un magnifique **L**, cinq autres lettres tombèrent de l'arbre. Surpris Vincent failli tomber de l'échelle ! Mais de sa position en hauteur il pu lire le mot formé par les lettres tombées au sol. Chacun l'aura deviné, l'arbre voulait abriter bien plus que des lettres... il voulait : **une boite à Livres**.



Merci aux porteurs de lettres de prendre place derrière la boite
Ce sont les lettres découpées dans les deux portes avant de la boite qui ont servi à l'animation « humaine » de ce récit fruit de notre imagination. Les deux pieds avant de la boite sont inspirés des échasses des bergers landais.

Cette réalisation par des bénévoles de l'Office de Tourisme s'est faite dans le cadre des journées Européennes du Patrimoine 2024 elle est complétée par l'exposition « Garrosse centre du monde » et une seconde exposition prêtée par les archives du département sur les maisons landaises. Des aquarelles sur ce thème d'André Garbaye et de Didier Barsacq sont aussi exposées. L'après midi sera clôturé par la chorale EVOL de Onesse et Laharie.

Un grand merci à Francis pour son aide à la construction de la Boite, merci à Serge, Guy, Jacqueline, Catherine, Mado ainsi qu'à tous les participants